

BIBLIOGRAPHIE

Fêtes du 75^e anniversaire de l'Association St-Jean-Baptiste de Montréal, Juin 1909. — Recueil souvenir, publié sous la direction de G. A. Marsan, avocat, secrétaire-général de l'Association. Arbour et Dupont, imprimeurs, 419-421, rue St-Paul. Montréal 1910.

Le comité général a publié un beau volume de 386 pages, sur les fêtes du 75^e anniversaire de la St-Jean-Baptiste, à Montréal, en juin 1909.

On y trouve d'abord, l'exquise historique de notre grande association nationale, puis le programme général des fêtes de 1909.

Plus loin, on lit un excellent compte-rendu de la cérémonie de la pose de la première pierre du monument Lafontaine, le plus grand parmi nos hommes d'Etat. Belle démonstration de patriotisme éclairé; beaux discours de la part de quelques-uns de nos meilleurs orateurs canadiens.

Enfin, on y trouve, synthétisée, l'histoire de la fédération des sociétés catholiques canadiennes-françaises, dont M. le Dr Dubé, un de nos directeurs, est le président.

C'est un volume à la fois attrayant et historique. Nous félicitons le secrétaire général, M. Marsan, qui s'est imposé la tâche de rassembler tous ces documents et de les présenter au public canadien-français dans une forme aussi agréable qu'instructive.

La Psychologie de l'attention, par N. Vaschide et Raymond Meunier, 1 vol. in-16 de la collection de *Psychologie expérimentale et de Métapsychie*. Prix: 3 francs. Librairie Bloud et Cie, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI^e).

Les auteurs ont exposé dans un récent volume de la même collection la Pathologie de l'Attention. Ils ont essayé, dans ce nouveau volume, de poser à nouveau le problème de l'Attention sur son terrain expérimental et d'en différencier les aspects. Ils ont posé les conclusions qu'autorisaient les données expérimentales actuellement existantes sur la question.

Parmi ces données ils ont fait un choix sévère, ne retenant que celles qui semblaient caractéristiques et qui montraient un aspect nouveau de l'attention agissante.

“Ce n'est point, disent-ils dans leur introduction, une revue générale que nous avons voulu tenter: c'est une position de problème, montrant toute l'étendue d'une question qu'on a, pensons-nous, généralement trop limitée et conduisant à une théorie dynamique que chacun des faits présentés nous semble justifier. Le plan même de notre travail doit indiquer son but.”